

HAÏTI, AU CŒUR DES RÉVOLUTIONS ATLANTIQUES 1775 - 1844



**Marie-Jeanne
ROSSIGNOL**

*Professeure émérite Université
Paris Cité*

"Haïti, au cœur des révolution atlantiques 1775-1844 : histoire de la naissance révolutionnaire d'un des pays les plus pauvres du monde"

En 1825, le roi Charles X imposait à Haïti le paiement d'une très forte somme à la France en échange de la reconnaissance diplomatique du pays. Cet anniversaire nous donne l'occasion de revisiter l'histoire d'un pays qui fut au départ largement façonnée par les révolutions du monde atlantique : la Révolution américaine (1775-1783), qui a lancé un mouvement d'abolition de l'esclavage dans la région mais aussi au-delà ; la Révolution française (1789-1799) dont la chronologie se confond avec celle des événements menant à la Révolution haïtienne et à son indépendance (1789-1804) ; les indépendances d'Amérique latine (1810-1825) auxquelles Haïti a apporté son soutien sans parvenir à maintenir l'unité d'Hispaniola (indépendance de la République dominicaine en 1844). Pendant toute cette période, les rebelles haïtiens, devenant ensuite les dirigeants du pays, ont exprimé des idéaux modernes d'égalité des hommes qui ont servi d'inspiration autour des Caraïbes et dans les Amériques

C'est ce souvenir que nous tenterons de commémorer à travers différents textes en français (les textes seront diffusés à l'avance par voie électronique).



Les lundis de 10h à 12h

Novembre	03 - 17
Décembre	01 - 15
Janvier	12 - 26

6 séances de 2 heures soit 12 heures annuelles

Créteil

MAC Maison des Arts Créteil

place Salvador Allende

Entrée par l'entrée des artistes

coté hôtel des finances

Tarifs : 60 € - 65 €

10 participants minimum - 30 personnes maximum

Ouverture du cours sous condition de regrouper

un minimum de participants.